



Unid@s se presenta en sociedad, aunque con cartuchos quemados

Por Armando Reyes Vigueras

En el Poliforum Cultural Siqueiros fue presentada la nueva iniciativa opositora llamada Unid@s, que tomará el lugar de Va por México y que buscará incidir en las elecciones de 2023 y 2024. En la presentación, tomaron la palabra Carlos Medina

Plascencia por Unidos por México, Gustavo de Hoyos Walther como representante de Sí por México, Ana Lucía Medina de Sociedad Civil México, Emilio Álvarez Icaza del Frente Cívico Nacional y Gabriela Sterling de Poder Ciudadano. También está como convocante UNE México, organización a la que no se incluyó en la transmisión en vivo que se realizó

en redes sociales. Así, la propuesta opositora está conformada por 6 organizaciones de la sociedad civil que buscan construir una amplia unidad opositora y lanzar una candidatura única en 2024, así como acordar un método de selección que tome en cuenta la opinión de la ciudadanía y postular candidaturas de unidad para los distintos puestos de elección para obtener la mayoría en el Congreso y un acuerdo para un gobierno de coalición.

A decir de Emilio Álvarez Icaza, se trata de una "alianza electoral, parlamentaria y de gobierno", además de anticipar que invitarán a los partidos a discutir el proyecto.

Por su parte, Ana Lucía Medina anunció que en marzo de 2023 se presentará la propuesta de país en una convención ciudadana.

QUIENES MÁS

Un elemento llamativo de esta nueva propuesta es la que se refiere a los integrantes de los grupos que integran el nuevo polo opositor. Por ejemplo, en el Frente Cívico Nacional también se presentan Guadalupe Acosta Naranjo, exdirigente del PRD; Fernando Belauzarán también ex diputado del sol azteca, así como Demetrio Sodi, Carlos Navarrete, Rosario Guerra, Gustavo Madero, Cecilia Soto y Emilio Álvarez Icaza, entre otros.

Por su parte, Unidos por México integra a exgobernadores del PAN: Marco Adame (Morelos), Fernando Canales Clariond (Nuevo León), Juan Carlos Romero Hicks (Guanajuato), Ernesto Ruffo (Baja Califor-

nia), Alberto Cárdenas Jiménez (Jalisco), Ignacio Loyola (Querétaro), Carlos Medina Plascencia (Guanajuato), Juan Manuel Oliva (Guanajuato), Francisco Ramírez Acuña (Jalisco), Guadalupe Osuna Millán (Baja California), Eugenio Elorduy Walther (Baja California) y Patricio Patrón (Yucatán). Sociedad Civil es representada por una exdiputada panista por Michoacán, Ana Lucía Medina; en tanto, Sí por México cuenta con la participación del ya citado Gustavo de Hoyos, así como de Claudio X. González. Como es posible apreciar, la gran mayoría de los nombres que se mencionan en este espacio han sido parte de algún partido político o han estado presentes en el escenario político nacional —al menos— desde el inicio del sexenio.

Luego del resultado electoral del 2018, en el que los partidos políticos tradicionales sufrieron el rechazo ciudadano en las urnas y la llegada de un nuevo movimiento, los organizadores del nuevo frente opositor apuestan a las caras conocidas en lugar de promover a nuevas personalidades en la política.

Si bien aún faltan un par de años para el 2024, el gran objetivo de Unid@s, no se ve opciones frescas en cuanto a los nombres que sonarán en las candidaturas, por lo que es difícil que la ciudadanía apueste por los mismos nombres que han estado en la política partidista las últimas décadas, es decir, es complicado que se apueste por cartuchos quemados una vez más.

